

Kurzprotokoll

der Gemeindeversammlung vom Dienstag, 7. Dezember 2021,
20.00 Uhr, in der MZA Eschergut

(Das offizielle Protokoll wird innert Monatsfrist während 30 Tagen öffentlich aufgelegt)

Vorsitz:	Gemeindepräsident Christoph Caprez
Protokoll:	Gemeindeschreiber Martin Pitschi
Stimmzählerinnen:	Klara Christen Gabathuler und Gabriela Rüdisühli
Stimmberechtigte:	64 (Stimmbeteiligung 3.6%)
Gast:	Michael Casutt, Projektleiter Amt für Energie und Verkehr GR / Präsident Labelkommission Trägerverein Energiestadt

Traktanden

1. **Energiestadt, Label-Übergabe**
2. **Budget 2022**
3. **Steuerfuss 2022**
4. **Gemeindeverwaltung, Erhöhung Stellenprozente**
5. **Bahnunterführung, Verpflichtungskredit Verbesserungsmaßnahmen Sichtverhältnisse sowie Ersatz Bodenmarkierungen - Wiedererwägung**
6. **Schulgesetz der Gemeinde Malans, Totalrevision**
7. **Gemeinde Jenins, Nachtrag zum Konzessionsvertrag i.S. Wasserkraftnutzung Alpbach Jenins**
8. **Mitteilungen und Umfrage**

Eröffnung

Gemeindepräsident Christoph Caprez eröffnet um 20.00 Uhr die Versammlung und begrüsst die anwesenden 64 Stimmberechtigten sowie einen Gast in der Turnhalle der MZA Eschergut. Er weist zu Beginn auf die nach wie vor spezielle Situation bezüglich Coronavirus-Pandemie hin und erläutert das für den heutigen Abend gültige Schutzkonzept, welches nebst den gängigen Hygienevorschriften des Bundes eine generelle Maskenpflicht in der Anlage (ausser bei Wortmeldungen am Mikrofon), wenn immer möglich einen Abstand von 1.5m zwischen den einzelnen Sitzplätzen sowie die Aufnahme der Kontaktdaten sämtlicher Teilnehmenden vorsieht.

Die Versammlung wurde durch Publikation im Bezirksamtsblatt und durch Anschlag ordnungsgemäss einberufen und die Traktanden wurden bekanntgegeben. Gegen die Einberufung der Gemeindeversammlung und gegen die Traktandenliste werden keine Einwände erhoben.

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 28. Oktober 2021 lag in der Zeit vom 5. November 2021 bis 5. Dezember 2021 öffentlich am Schalter der Gemeindeverwaltung sowie anonymisiert auf der Homepage der Gemeinde auf. Da gegen das Protokoll innert Frist keine

Einsprachen eingereicht wurden, ist dieses in Rechtskraft erwachsen.

Gemeindepräsident Christoph Caprez teilt im Weiteren mit, dass gegen die anlässlich der Gemeindeversammlung vom 28. Oktober 2021 gefällten Beschlüsse i.S. «Teilrevision Ortsplanung, Mobilfunkanlagen», «Neugestaltung Dorfkern Malans, TP3 Sanierung Rathaus - Nachtragskredit Projektänderung» und «Kabelfernsehanlage Gemeinde Malans: Überführung vom Verwaltungsvermögen ins Finanzvermögen / Aufhebung Gesetz über den Bau und den Betrieb einer Gross-Gemeinschafts-Antennenanlage in der Gemeinde Malans / Veräusserung der Anlage» kein Referendum ergriffen wurde und die vorgenannten Beschlüsse der Gemeindeversammlung somit in Rechtskraft erwachsen sind.

1. Energiestadt, Label-Übergabe

Gestützt auf das erfolgreich absolvierte Re-Audit überreicht Michael Casutt, Projektleiter Amt für Energie und Verkehr GR / Präsident Labelkommission Trägerverein Energiestadt Gemeinderätin Barbara Meier sowie den anwesenden Mitgliedern der Energiestadt-Kommission das neue Energiestadt-Label der Gemeinde Malans mit Gültigkeit bis 16. November 2025.

2. Budget 2022

Mit 63 : 0 Stimmen genehmigt die Gemeindeversammlung das Budget 2022 der Gemeinde Malans mit einem Ertragsüberschuss von CHF 20'400 in der Erfolgsrechnung sowie Nettoinvestitionen von CHF 6'625'000.

3. Steuerfuss 2022

Die Gemeindeversammlung genehmigt mit 63 : 0 Stimmen den Antrag des Gemeindevorstandes und belässt den Gemeindesteuerfuss für das Jahr 2022 bei 75% der einfachen Kantonssteuer.

4. Gemeindeverwaltung, Erhöhung Stellenprozente

Mit 57 : 3 Stimmen genehmigt die Gemeindeversammlung eine Erhöhung der Stellenprozente der Gemeindeverwaltung auf das kommende Jahr hin von bislang 480% auf neu 550%.

5. Bahnunterführung, Verpflichtungskredit Verbesserungsmassnahmen Sichtverhältnisse sowie Ersatz Bodenmarkierungen - Wiedererwägung

Mit 13 : 29 Stimmen unterliegt der Antrag von [REDACTED], wonach im Rahmen der Verbesserungsmassnahmen der Sichtverhältnisse in der Bahnunterführung zuerst die Beleuchtung ersetzt und erst in einem allfälligen zweiten Schritt die Tunnelwand hell gestrichen werden soll, gegenüber dem Antrag des Gemeindevorstandes, welcher eine umgekehrte Abfolge der Arbeiten vorsieht.

Mit 20 : 37 Stimmen lehnt die Gemeindeversammlung schlussendlich einen Verpflichtungskredit in der Höhe von CHF 63'000 im Zusammenhang mit Verbesserungsmassnahmen der Sichtverhältnisse in der Bahnunterführung (1. Etappe Malerarbeiten / 2. Etappe Umrüstung Beleuchtung) ab.

Mit 48 : 11 Stimmen genehmigt die Gemeindeversammlung einen Verpflichtungskredit in der Höhe von CHF 70'000 im Zusammenhang mit dem Ersatz der roten Bodenmarkierungen nördlich und südlich der Bahnunterführung durch einen rot eingefärbten Teerbelag.

6. Schulgesetz der Gemeinde Malans, Totalrevision

Mit 64 : 0 Stimmen genehmigt die Gemeindeversammlung die Totalrevision des Schulgesetzes der Gemeinde Malans gemäss Wortlaut in der Botschaft:

7. Gemeinde Jenins, Nachtrag zum Konzessionsvertrag i.S. Wasserkraftnutzung Alpbach Jenins

Mit 63 : 0 Stimmen genehmigt die Gemeindeversammlung den Nachtrag zum Konzessionsvertrag vom 5. August 1996 zwischen den Gemeinden Malans und Jenins über die Nutzung der Wasserkraft eines Teils des Alpbachs Jenins mit folgenden Bestimmungen:

1. *Als Abgeltung für die Nutzung der verliehenen Wasserkraft entschädigt die Konzessionsnehmerin die Konzessionsgeberin mit dem jeweiligen bundesrechtlichen Wasserzinsmaximum. Aufgrund der derzeitigen hydrologischen Verhältnisse wird die Entschädigung auf pauschal CHF 2'400.00 pro Jahr festgelegt.*
2. *Diese Entschädigung ist ab Rechtskraft des vorliegenden Nachtrages bis zum Ende der Konzession zu leisten und jährlich per 31. Dezember für das abgelaufene Jahr zu bezahlen.*
3. *Im Übrigen werden die beiden Gemeindevorstände ausdrücklich ermächtigt, die Entschädigung der Wasserkraftnutzung anzupassen bzw. bei veränderten Verhältnissen neu zu beurteilen.*

8. Mitteilungen und Umfrage

Gemeindepräsident Christoph Caprez informiert die Anwesenden über die geplanten Gemeindeversammlungstermine 2022, die Inbetriebnahme der Fussgänger- und Velounterführung Ende November 2021 sowie den durchgeführten Unternehmer-Netzwerkanlass der Gemeinde Malans vom 22. November 2021.

Schluss der Versammlung um 21:40 Uhr.

Der Gemeindepräsident:



Christoph Caprez



Der Gemeindegeschreiber:



Martin Pitschi